

0502684

SV x EV

Socialismo, Cívico
y Libertades Públicas

EVOLUCION

Organ político de carácter
cívico y socialista que publica
los artículos que interesan
al vasto público.

Director y Editor: EDUARDO DAROCH S. — Resgo 1349 - Casilla 865 - Teléfono 856 - Concepción

N.º 1 — CONCEPCION, SABADO 11 DE JUNIO DE 1932 — Precio: 20 Cts.

"EVOLUCION"

CONCEPCION, 11 DE JUNIO DE 1932.

El nuevo cambio de Gobierno

Hasta el Sábado 4, había venido sufriendo la República, los efectos de una fiesta y granisterización.

Trifurcanta, con el apoyo de la oligarquía el Trust de profesionales, que llevó a las urnas, la blanda personalidad de don Juan Esteban Montero, el pueblo hambriento y derrotado, con sus ideales aplastados por las plantas atrolladas de la oligarquía, veía contemplado con los ojos empañados de tristeza el comienzo de una más de las composiciones democráticas de regios en los cargos públicos. Los más insignificantes cargaban con el estorbo de probadas, para hacer de ellas una vergonzosa chusa entre los pequeños adelones que habían hecho triunfar un régimen de por el y de un giro en descomposición.

Al régimen de crisis, un gobierno de intina y de desquiciamiento no sabe oponer otra solución que la rebaja de los salarios pequeños y la cesantía que imparta que la economía se destruyera, que la industria desapareciera y un ejército de cesantes, pusiera en las calles un sello trágico.

Con horas de urgencia y el gobierno pusilánimo y pavoroso, dormitaba, subconsciente planeando el bienestar que proporciona el alto cargo, el sueldo fabuloso.

Con horas de nuevas ideologías con fines definidos, con escogidos profesores y maestras que resistieran del caos y de la destrucción y el Gobierno atropellaba las ideas, se ensañaba feroz contra ellas, aprisionando o destituyendo a los que tenían la osadía de pensar en otra forma que él.

Con horas de crear, fomentar y controlar las actividades de la producción y el Gobierno enturbaba las industrias, se convertía en fábrica de desocupados, en Caja de Beneficencia destinada a recibir y repartir subsidios públicos y privados.

Todo esto, junto a la política de protección al capitalismo extranjero y el vergonzoso favor concedido a los eternos especuladores del hambre y de la miseria del pueblo, iban aquejando los corazones bien orientados, sublevando los corazones limpios e idealistas, hasta el extremo de que llegasen a desear un movimiento de suprema salvación, un estallido de fuerzas nuevas, orientadas hacia nuevas modalidades algo que, viniendo de donde viniera, recibieran delirantes, sin otra condición que la de que sustituyese el nefasto régimen en que nos encontrábamos, de por el odioso y anti-democrático, por uno nuevo, de orientación socialista, de claras y enormes proyecciones hacia el Futuro, que resolviese

en forma rápida y decidida, los problemas sociales y urgentes que reclama la hora presente y que debe representar la opinión más sana de país.

El movimiento en la producción y en el día de todas partes de la República, roca delirante, la alusión y de aplausos, actividad de experimentación.

"EVOLUCION"

En vista de la necesidad ardua que surge la nueva situación política viene observando la prensa oficial de esta ciudad, y en el análisis de momentos, con voluntad constante y honesta, a comprender la seria campaña que como la jornada gloriosa vivida, ha iniciado los elementos que hacen surgir un movimiento de poder y la oligarquía y abientar en el valioso concepto histórico y socialista del nuevo Gobierno, en que sólo merece el apuro consiguientes a revoluciones de todos los espíritus bien orientados, de todos los instigadores del intelectuales como miembros del país, damos a la publicación. «Evolution».

Por lo que a nosotros respecta, podemos afirmar, que, condecorados del gran espíritu cívico, dinamismo, destreza, energía y fuerza psicológica, de los hombres que se han destacado y aludido la última revolución, respondamos serenos y espontáneamente, desde nuestros orientados, al llamado de responsabilidad de la Nueva Junta de Gobierno.

«EVOLUCION» invita fuertemente, a colaborar en sus columnas, a los elementos intelectuales y técnicos, sociales, políticos, partidos políticos, etc., y su general a quienes puedan cosas de defender y consolidar el renacimiento republicano, a quienes comprendiendo las nuevas concepciones y funciones socialistas, que no sólo va a ser una revolución, pero hacer tangible e ineludible, la nueva fuerza espiritual de trabajo, de justicia y solidaridad social que representa esta nueva etapa de la República Socialista de Chile.

El Problema del Azúcar

El problema del azúcar está casi resuelto: los representantes capitalistas y obreros, convocados al Ministerio respectivo, acordaron que cada uno de ellos se comprometa a solucionar equitativamente las dificultades producidas por el alza y la escasez de este artículo alimentario. Por su parte, el actual Gobierno está decidido a encarar, con mano de hierro, los distintos abusos que se estaban cometiendo con los artículos alimentarios y demás de primera necesidad.

Debido a la fuerte lluvia se ha suspendido el

Gran Comicio Público

anunciado para hoy Sábado. Se avisará por la prensa, la fecha en que se efectuará.

La Evolución : órgano político de cooperación y apoyo a los principios que encarna el nuevo gobierno.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1932

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Evolución : órgano político de cooperación y apoyo a los principios que encarna el nuevo gobierno.
Concepción : [s.n.], 1932. 1 no. ; 37 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa